
学校長より職員に向けた内容になっています  

学校運営の様子（抜粋）となりますが、参考までにご覧ください。 

 

職員会議資料(上田市立長小学校) 校長室から②抜粋     令和７年５月１４日 

                                                              西澤直記 

一 貴重な発表経験（丸子セレスホールでの発表）に感謝 

「自己発揮できる子どもの育成」の子どもの変容を軸にした発表でした。そこには、

300人を超える方々が集まり、緊張感がある中ステージ上で発表できました。貴重な

経験を積むことができました。これは、映像で参加をいただいた保護者の方、成長

を感じる長小の子どもたちのおかげです。発表に関わってくださった10人の先生方、

ありがとうございました。そして、多くの参会職員から以下のような心温まる感想

をいただきました。 

この後も、反省を回収していますのでまた感想が入ってくると思いますが、どの学校に

おいても必要感のある内容であったことがうかがえました。 

二 連絡        

（１）非違行為根絶を  「長小から非違行為を絶対に出さない」自分事として考え

・長小職員のチームワークあふれる素敵な実践に感銘を受けました。 

・当日行けなかった職員が半分いたので、真田支会でも発表してほしい。子どもの変容から

語っていた発表だったのでとてもよかった。 

・不登校がいないのは、こうやって小学校の時から子どもに寄り添い子どもの主体性を大事

にしてくれたからだとわかり、大変感激した 

・教師主導の授業形態からの脱却へと意識が変わってきた先生の素直な話に共感した そう

いう教師の固まった意識を改革することが必要だと日頃から感じている 

・紅葉の葉の色が変わっていく様子を見た人はいないのと同じように、長小の２年間の子ど

もの変容の様子がわかりやすく発表されていた すぐに変わったわけではなく、積み重ねの

賜物だと思う 

・全職員で発表を行うという部分に一朝一夕では到底たどり着けない先生方の実践の積み

重ねがあったことを推察いたしました。 

・PTA通信などに保護者が書いたり動画のように「自己発揮」という言葉を発して我が子を

語ったりしている姿に感銘を受けました。 

・あれだけの内容を発表したのに「おーすごい」拍手だけでは礼儀にかけると思いました だ

から発表後に感想発表や質疑応答の時間が必要だと感じました 

・議事の時は寝ていた隣の職員が、長小の発表で起きていましたよ！ 

・研究はトップダウンでやるものではなく、子どもの姿から語っていた 

・長小学校は職員がとてもなかよしですね 

・職員の仲が良いことがにじみ出ていましたよ 

・何回ぐらい練習 やったんですか…（発表内容は各自で精査して、ぶっつけ本番でした） 

・長小学校の職場の温かい雰囲気が出ていていい感じでしたよ 

・菅平高原の 2人が走って行く写真は最高ですね 

・全職員で発表するっていう形って新しいですね 今までに見たことない形で理想的な発表

の仕方だと思いました とっても良かったです 感動しました 

・学校全体でやっていったっていう そういう雰囲気が伝わってきてとても良かったです 

・次の職員につなげるところのキャッチフレーズ 枕詞がとてもいいですね 



る  同僚性を高めること（日頃からの職員同士の意思疎通力）が大事なポ

イントになると思います。教務主任中心の非違行為研修会を大事にとらえて

いきましょう  

（２）R8人事異動方針については、先ほどお伝えしたように大きく変更になってい

ます。別紙資料をお読みいただき、個々面談で関係職員と相談してまいりま

す 

（３）教員採用試験についても試験内容などが変わってきております。 

（４）教職員不足が続いています 上田市内の小学校でも欠員が発生し、現場の職

員対応となっている学校が複数あります。働けそうな方がいれば、情報を校

長までお知らせください。体育代替等 

三 その他 

（１） 「教職員の資質能力向上を目指し、学校全体の教育力を充実させ、全ては子ど

もたちのためになる」ことを目的として、例年行っている「評価支援シート」

と各自のプラットフォームへの研修後の記録はお忘れなく進めてください。今

年度は、すでに４月から上田市内の３校の小中学校から研究授業などの参観通

知が届きましたが、（講師村瀬先生）積極的に参観しプラットフォームに記録

し日頃の授業つくりに活かしていくようお願いします。また真田支会の同学年

会における参観授業も校長教頭に申し出て、支会においても互いに積極的に１

回は見に行きましょう。 

信濃教育会総集会佐久大会 7月 5日（土）小諸にて、信濃教育会からご指名さ

れて若林先生がパネルディスカッションにパネラーとして参加することにな

りましたので、応援がてらお手伝いがてら参加できるといいですね。 

（２）信越電線株式会社より寄附  

（長野県上田市真田町長 5674 TEL  0268-72-2933  ） 

地元の企業より地域貢献ということで子どもたちのために、体育館大時計を寄付し

ていただきました。５月 10 日設置完了 とても高額なためなかなか設置できません

が、これで時間に正確な授業や儀式や大会を行うことができます 感謝の意を示すた

めにも贈呈式などを計画中です 子どもたちの出番も考えています ご了承ください 

 

 

 

 

 

ジョージアのＣＭを思い出します・・学校も見えないだれかに支えられている・・ 


